

Stratégie Biodiversité

Porté par la Communauté de communes Vallée de l'Hérault avec le soutien de l'Office français de la biodiversité, l'élaboration de l'atlas de la biodiversité du territoire intercommunal s'est achevée, après trois ans d'inventaires et d'analyses. Objectifs : sensibiliser et impliquer les habitants de tous âges, améliorer notre connaissance de la faune et de la flore locales et ensemble protéger la biodiversité communautaire.



2 800 espèces répertoriées

Trois ans d'inventaires participatifs réalisés avec les habitants, les scolaires, experts locaux et viticulteurs ont permis d'enregistrer 31 000 observations. Pas moins de 2 800 espèces animales et végétales ont été répertoriées, dont 550 espèces jusqu'ici inconnues sur notre territoire.

Grâce à la participation de tous à ce véritable programme de sciences participatives, l'objectif d'amélioration des connaissances sur la faune et la flore locales est atteint. Le travail s'est poursuivi en concertation avec la population afin d'élaborer la stratégie biodiversité 2024-2026.

Une stratégie biodiversité 2024-2026 concertée

En septembre et en octobre, les habitants du territoire ont été invités à participer à l'élaboration de la stratégie biodiversité en vallée de l'Hérault 2024-2026 à l'occasion de trois ateliers de travail ouverts à tous qui ont rassemblé plus de 70 participants.

Sur la base de ces échanges, la stratégie biodiversité 2024-2026 et son plan d'actions ont été élaborés pour agir très concrètement afin de favoriser la biodiversité en vallée de l'Hérault.

Objectifs : restaurer les écosystèmes et les espèces, et proposer des outils concrets pour que les connaissances acquises soient utiles et utilisées par tous, pour mieux intégrer la biodiversité dans les projets individuels et collectifs, privés ou publics, menés sur le territoire, tout en poursuivant les actions de sensibilisation.

Une journée pour répondre ensemble à l'appel du vivant

Pour célébrer la richesse de notre biodiversité et apprendre à mieux la préserver en faisant germer toutes nos idées, la Communauté de communes Vallée de l'Hérault, avec le soutien de l'Office français de la biodiversité, a organisé l'événement **Festi'biodiv** le 9 décembre 2023.

Cette journée conviviale a donné lieu à l'animation de chantiers et ateliers participatifs gratuits (plantation d'une haie à Bélarga, création d'une mare à Montpeyroux, fabrication de nichoirs à l'Alternateur).

Ce fut également l'occasion de présenter les résultats de l'Atlas de la biodiversité communautaire et de la stratégie biodiversité 2024-2026 !



La communauté de communes lauréate de l'appel à

projets de l'OFB

La Communauté de communes Vallée de l'Hérault fait partie des 12 lauréats en Occitanie, et des 46 lauréats à l'échelle nationale, de l'Appel à projets « Atlas de la biodiversité communale » porté par l'Office français de la biodiversité (OFB), parmi 30 dossiers déposés en Région.

L'OFB a ainsi participé à l'atlas de la biodiversité de la vallée de l'Hérault à hauteur de 80 000 €, soit 51% du montant total du projet qui s'élève à 157 500 €. Un montant nécessaire pour mettre en œuvre, avec les habitants et les associations locales, des inventaires de la biodiversité sur le territoire intercommunal et mener des actions de sensibilisation durant trois ans. C'est le budget le plus important de la Région Occitanie et c'est également un engagement fort de l'intercommunalité.

“ | « *Un projet participatif pour une vallée durable* »

10 cartes pour promouvoir l'Atlas de la biodiversité conçues avec les habitants

Dans le cadre de l'Atlas de la biodiversité communautaire (ABC) de la vallée de l'Hérault, la communauté de communes a invité les habitants du territoire à participer à un concours photo. 10 gagnants ont été sélectionnés et leurs photos ont été utilisées dans [une série de cartes](#) qui vont être distribuées sur le territoire.

Une vallée engagée pour la préservation de l'environnement

Déjà engagée dans un projet de territoire pour une vallée durable, démocratique et digitale, co-gestionnaire du [Grand Site de France Gorges de l'Hérault](#), gestionnaire de trois sites [Natura 2000](#), et reconnue « Territoire engagé pour la nature », la communauté de communes s'est lancée dans son propre atlas de la biodiversité fin 2020. C'est la suite logique après l'atlas de la biodiversité communale initié par la commune de Pouzols et les associations Apnée et Lus en 2018 qui avait fait naître un enthousiasme des habitants et des élus des communes alentours.



La Communauté de communes Vallée de l'Hérault s'appuie sur trois associations locales spécialisées pour la réalisation de son Atlas de la Biodiversité Communautaire :

- ▶ Demain la Terre ! - volet scolaire de l'Atlas

► LPO Occitanie (délégation territoriale Hérault) - volet grand public de l'Atlas

► Les Ecologistes de l'Euzière - volet agricole / viticole de l'Atlas

D'autres associations participent également au projet comme Aniane en Transition, Lus et Apnée à Pouzols...

Ces relais locaux sont indispensables pour compléter les inventaires.



Dépliant ABC

Affichage des résultats 1 à 1 sur 1 au total.



ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ COMMUNAUTAIRE

Atlas de la biodiversité communautaire

1 DOCUMENT

Publié le 01 mars 2021



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES VALLÉE DE L'HÉRAULT
BP 15 - 2 PARC D'ACTIVITÉS DE CAMALCÉ
34150 GIGNAC

HORAIRE D'OUVERTURE : DU LUNDI AU JEUDI DE 8H30 A 12H ET DE 14H A 17H30 ET LE VENDREDI DE 8H30 A 12H30 ET DE 14H À 17H

☎ 04 67 57 04 50

@ CONTACTEZ-NOUS